

Nuevo Borde Costero

POTENCIANDO TONGOY

UN NUEVO ESPACIO PÚBLICO TIENE EL SECTOR DE LA PLAYA SOCOS EN EL TRADICIONAL BALNEARIO DE LA REGIÓN DE COQUIMBO, QUE FOMENTARÁ EL TURISMO Y LOS EMPRENDIMIENTOS DE LA ZONA. EL PROYECTO DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS CONTEMPLÓ EL MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA DE CONTENCIÓN Y LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS OBRAS EN UNA SUPERFICIE DE 2.675 M².

Por Andrés Ortiz_Fotos gentileza MOP Coquimbo

Ubicado 46 kilómetros al sur de Coquimbo, Tongoy es uno de los balnearios del Norte Chico con mayor tradición y más visitados por los turistas cada verano. Su mar tranquilo, la práctica del buceo y los ostiones como su oferta gastronómica insigne son algunos de sus principales atractivos.

Por ello es que el mejoramiento de su borde costero resulta clave para promover su potencial turístico y económico, un requerimiento del cual el Ministerio de Obras Públicas, a través de su Dirección de Obras Portuarias, se hizo cargo mediante un conjunto de obras que fueron inauguradas en agosto por la ministra Jessica López. “Es una alegría para el MOP terminar esta obra. Tongoy es un balneario tradicional, antiguo, y creo que una de las mejores playas de Chile. Es un gusto hacer una obra pública que ayuda al desarrollo de esta ciudad”, dijo entonces la titular del MOP.

Se trata de obras muy esperadas por la comunidad local, si se considera que el año 2015 la Región de Coquimbo fue afectada por un tsumani que ingresó cerca de 500

metros en el balneario, provocando diversos daños. “La renovación de un espacio público siempre es una muy buena noticia y más aún si se trata del borde costero, porque entrega mayor seguridad y mejor infraestructura a sus habitantes y turistas”, señala el presidente de la CChC La Serena, Felipe Páez.

En 2016 el MOP ejecutó un primer proyecto de mejoramiento costero e infraestructura urbana en la Playa Grande. Este incluyó muros verteolados en hormigón armado, ciclovías, áreas verdes, luminarias y rampas de acceso universal, lo que significó un avance inicial que ahora fue complementado con una segunda intervención, esta vez en la Playa Socos.

“La inauguración de las nuevas obras viene a complementar toda esta infraestructura que hace que Tongoy luzca con otra fisonomía y que se reactive en términos de desarrollo turístico y economía local. Estas contarán con la participación ciudadana, con un foco sostenible del proyecto y con una política de economía circular durante su construcción”, comenta Felipe Páez.

PROTECCIÓN COSTERA Y RECREACIÓN

El proyecto consideró el mejoramiento de la infraestructura de contención, importante para que las marejadas no provoquen daños, y un conjunto de nuevas obras recreativas en un espacio de 2.675 m², que permitan promover la recreación de la comunidad y los emprendimientos asociados al turismo y la economía local. Estas se iniciaron en agosto de 2021 y requirieron una inversión del MOP superior a los \$ 2.800 millones. “La Playa Socos es uno de los puntos turísticos más importantes de la zona. Su mejoramiento se traduce en un atractivo para quienes visiten la región”, destaca la directora de Obras Portuarias de la Seremi de Obras Públicas de Coquimbo, Lilian Ireland.

Entre las iniciativas destacan un paseo peatonal de 620 metros de extensión, la remodelación de la Plaza de Artesanías, un mirador en el sector del Humedal y el reacondicionamiento de la escalera de piedras para el acceso al mar. También se habilitó una plaza de juegos infantiles y más de 500 m² de áreas verdes en toda la extensión del



Se construyó un paseo peatonal de 620 metros de largo.

La renovación de su infraestructura es un gran espaldarazo a la calidad de vida de sus residentes y turistas y, por otro lado, significa potenciar el turismo”, comenta Felipe Páez, presidente de la CChC La Serena.

paseo, iluminación LED fotovoltaica, un mirador levantado sobre los roqueríos y un muelle para la práctica de la pesca deportiva. “Su modernidad y remozado paseo peatonal, junto a las áreas verdes, juegos infantiles y muelle, permiten ser un lugar de encuentro para las familias de la localidad”, dice la autoridad regional del MOP.

En tanto, el presidente regional de la CChC valora el aporte de las obras al crecimiento: “Para muchas familias, Tongoy es toda una tradición y un ícono de la región por sus playas y gastronomía. La renovación de su infraestructura es un gran espaldarazo a la calidad de vida de sus residentes y turistas y, por otro lado, significa potenciar el turismo, el emprendimiento y el empleo”.



Entre las mejoras, hay un mirador en el sector del Humedal y el reacondicionamiento de la escalera de piedra para el acceso al mar.

NUEVOS MEJORAMIENTOS DEL BORDE COSTERO EN COQUIMBO

Según explica la directora de Obras Portuarias de la Seremi de Obras Públicas de la Región de Coquimbo, Lilian Ireland, para levantar nuevos proyectos de borde mar como los ejecutados en Tongoy, es necesario que el lugar sea un bien nacional de uso público que colinde con comunidades en su área de influencia, además de contar con el interés de la Municipalidad respectiva, pues será el organismo que se hará cargo de administrar las obras ejecutadas.

De acuerdo con esos criterios, en la comuna de Coquimbo se está trabajando en el término del borde costero de la Costanera entre el Puente del Humedal y la Calle Maipú, que corresponden a obras de contención para mitigar la acción de marejadas y prevenir daños como los del tsunami del 2015. En tanto, el balneario de Guanaqueros, en la misma comuna, ya cuenta con un mejoramiento del borde costero, colindante a la caleta, para el cual también está considerada una intervención para renovar su actual infraestructura.